



Événement

Lancement du réseau bronchiolite Aquitaine

0 820 825 600 (*)

Le Réseau bronchiolite Aquitaine a été officiellement lancé le 9 novembre à l'Union Régionale des médecins libéraux d'Aquitaine.

Une quarantaine de personnalités de la santé⁽¹⁾ et de nombreux représentants des professionnels de santé libéraux : Fédération Française des Masseurs Kinésithérapeutes, URMLA, Chambre Syndicale des Pharmaciens d'Aquitaine participaient à l'événement...

L'an dernier, le Réseau Bronchiolite de la Gironde avait pris en charge près de 3 000 nourrissons, avec un taux de satisfaction des familles de 98 %. Forte de cette première expérience réussie, l'organisation s'est élargi cette année aux 4 autres départements d'Aquitaine. Un numéro Indigo d'urgence ouvert à tous les Aquitains, le 0 820 825 600^(*) permet de répondre rapidement aux besoins des familles en les orientant vers les kinésithérapeutes de garde les plus proches de leur domicile.

Cette organisation fonctionne exclusivement les week-ends et les jours fériés, de novembre à avril, en complément de la prise en charge habituelle en semaine par l'ensemble des kinésithérapeutes.

Le Ministre de la Santé, Philippe Douste-Blazy, a apporté son total soutien à cette



Monsieur Marik Fetouh et le Ministre de la Santé

initiative qui "répond à un enjeu majeur de santé publique" par la voix de son conseiller pour la qualité du système de santé, le Docteur Serge Larüe-Charlus. Ne pouvant être présent à cette réunion, le Ministre a rencontré le président du Réseau, Marik Fetouh, lors d'un déplacement à Bordeaux, le 6 novembre.

Améliorer la qualité des soins

Une conférence de presse du Réseau Bronchiolite Gironde s'est également tenue dans les locaux de l'URMLA.

Marik Fetouh a présenté le Réseau et ses grands objectifs :

- permanence des soins, gardes week-end et jours fériés
- amélioration de la qualité des soins (1777 "fiches bilan" ont été dépouillées, 100 % des kinés du réseau ont fait la formation, 80 % pensent avoir amélioré leur pratique)
- outil de coordination
- éduquer et informer les familles, par exemple par des brochures. 98 % des familles qui ont fait appel au réseau, l'an dernier, déclarent qu'elles auront à nouveau recours au réseau en cas de besoin.

Une évaluation externe a été présentée par Mlle CAL, économiste de la Santé, qui voit au moins 7 mérites dans cette initiative :

- le mérite d'exister (convaincre les professionnels et les institutionnels financeurs)
- d'être immédiatement opérationnelle après une phase de structuration préalable et avec le "tutorat" du réseau bronchiolite d'Ile de France
- pouvoir perdurer avec un vrai projet de formation professionnelle
- savoir mobiliser : 17 % d'adhésion immédiate de la part des kinés
- améliorer l'exercice professionnel avec une contrepartie financière acceptable et une formation adaptée

"Mon bébé tousse et dort mal. Il fait du bruit quand il respire."

La bronchiolite : pas de panique !



Dans la plupart des cas, seules une visite chez le médecin et une kinésithérapie respiratoire suffisent.

Pour trouver un kiné de garde les week-ends et jours fériés :

N° Indigo 0 820 825 600

0,12 € TTC la minute. Soins facturés à la minute.



Il est indispensable de consulter un médecin avant de débuter une kinésithérapie respiratoire.

Pour trouver un médecin de garde, composez le 15

- offrir des services de qualité et un engagement à travers une charte de qualité
- satisfaire mamans et bébés.

Des pistes pour mieux faire ont été évoquées : réduire la distance offre-demande, étoffer les liens avec les prescripteurs et généralisation à la région Aquitaine en cours.

Remarques de la salle : il faudra évaluer l'impact de l'activité du réseau sur la baisse du nombre d'hospitalisation des nouveau-nés ou la baisse de la durée d'hospitalisation. À noter aussi que le réseau permet d'améliorer la sortie du nouveau né du CHU.

(*) Numéro indigo fonctionnant du vendredi ou veille de jour férié 14h00, au dimanche ou jour férié 18h00 (0,12 € la minute).

(1) En particulier : Philippe Schneider, Président de la Caisse Primaire d'Assurance Maladie de la Gironde, Emile Bentoza, Président de la CPAM de la Dordogne, Bruno Canovas, Adjoint au Maire de Bordeaux, Jean-Jacques Paris, Vice-président du Conseil Général de la Gironde, Richard Lamouroux, Directeur Adjoint de la DRASS, Philippe Doucet, Médecin-conseil à la MSA, Michaël Fayon, Médecin responsable de l'Unité de Pneumologie Pédiatrique au CHU de Bordeaux

En chiffres

476 participants (24% des kinés aquitains)

- Gironde : 180
- Landes : 68
- Béarn : 56
- Pays basque : 64
- Lot et Garonne : 47
- Dordogne : 61